
На заседании Ученого совета, состоявшегося 
в нашем университете 29 сентября, были рас-
смотрены итоги недельной работы комиссии 
Министерства здравоохранения Российской 
Федерации по проведению документальной 
проверки образовательного процесса и фи-
нансово-хозяйственной деятельности ФГБОУ 
ВО КрасГМУ им. проф. В. Ф. Войно-Ясенецкого.

От этого уже не уйти: сначала круглую дату отметит газета, потом наступает 
очередь вуза. Хотя он и старше своей газеты на целых полтора десятилетия!

Но таковы зигзаги истории: первый номер многотиражной газеты «Медик» вышел 
в уже далеком от нас сентябре 1957 года, когда Красноярский медицинский институт 
готовился отметить свой очередной, уже 15-й по счету, день рождения. И с тех пор они 
идут рука об руку – история вуза это и история вузовской газеты.

И было бы уместно в связи с этим напомнить о людях, которые не только стояли 
у истоков создания вузовской многотиражки, но и работали в ней, оставляя для потом-
ков «историю современности».

Издается с 1957 года 29–30 (1648–1649) 1–15 октября 2017 г.

ПАМЯТНЫЕ ДАТЫ

Осваиваем навыки… См. 2-ю стр.

Всегда есть что почитать…

С ЗАСЕДАНИЯ УЧЕНОГО СОВЕТА НАШЕМУ «МЕДИКУ» – 
60 ЛЕТ!

Итоги были представ-
лены в докладе заме-
стителя председателя 
комиссии – заместителя 
директора Департамента 
медицинского образо-
вания и кадровой поли-
тики в здравоохранении 
Министерства здраво-
охранения Российской 
Федерации Максима 
Валерьевича Морокина 
и в содокладах членов 
комиссии: проректо-
ра по учебной работе 
Новосибирского госу-
дарственного меди-
цинского университета, 
проф. А. Н. Евстропова, 
проректора по учебной 
работе Омского госу-
дарственного меди-
цинского университета, 
проф. А. Г. Патюкова, 
проректора по учебной 
работе Алтайского го-

ПРЕДТЕЧЕНСКАЯ
Наталья Александровна

В Красноярском ме-
дицинском институте 
проработала в течение 
28 лет, до своего выхо-
да на пенсию в 1971 году. 

сударственного меди-
цинского университета 
проф. И. Е. Бабушкина 
и проректора по учеб-
ной работе Кемеровского 
государственного меди-
цинского университета 
проф. О. А. Шевченко.

Все они положитель-
но оценили все разделы 
в деятельности нашего 
вуза.

Затем с информацией  
об итогах Государствен-
ной аттестации специа-
листов, окончивших ин-
тернатуру и ординатуру 
в 2017 году, выступила 
декан Института после-
дипломного образования, 
доцент Е. А. Юрьева.

Были единогласно 
утверждены Правила при-
ема на обучение по про-
граммам подготовки науч-
но-педагогических кадров 

Н. А. Предтеченская была 
опытным и высококвали-
фицированным преподава-
телем, отлично читала лек-
ции студентам, а ее науч-
ная деятельность была по-
священа изучению синтеза 

в аспирантуре ФГБОУ 
ВО КрасГМУ им. проф. 
В. Ф. Войно-Ясенецкого 
Минздрава России, кото-
рые представила на об-
суждение проректор 
по научной работе проф. 
М. М. Петрова.

Затем декан лечеб-
ного факультета доц. 
А. А. Газенкампф пред-
ставил проект по измене-
нию состава Ученого со-
вета факультета в связи 
с прошедшей в вузе реор-
ганизацией факультетов.                                     

Выступившая на Уче-
ном совете прорек-
тор по организацион-
но-правовой работе 
О. В. Кулешова пред-
ставила информацию 
о предстоящих выборах 
ректора университета. 

Утверждены Положение 
о выборах ректора и со-
став комиссии по вы-
борам ректора, а также 
определены сроки выдви-
жения кандидатур на эту 
должность.

На заседании Ученого 
совета были рассмотре-
ны также конкурсные во-
просы.

органических соединений.
Стояла у истоков обра-

зования газеты «Медик» 
и принимала в выпусках 
газеты активное участие. 
(Из документов краевого 
архива).

НОВОСТИ. СОБЫТИЯ. ФАКТЫ

ОНИ СТАЛИ ПЕРВЫМИ!
Поздравляем студентов лечебного факультета Анну 

Дейхину (501-я группа лечебного факультета) и Ефима 
Тюлькова (310-я группа  лечебного факультета) с пер-
вым местом, занятым ими в секции «Межкультурная 
коммуникация» Международного молодежного фору-
ма, организованного Ассоциацией региональных ад-
министраций стран Северо-Восточной Азии (NEAR) 
в г. Пусан (Республика Корея)!

NEAR – международная 
организация, основанная 
более двадцати лет назад 
в провинции Кёнсанбук-
до (Республика Корея) 
29 региональными ад-
министрациями четырех 
стран Северо-Восточной 
Азии, включая Китайскую 
Народную Республику, 
Японию, Республику Корея 

и Российскую Федерацию. 
Она занимается вопросами 
совместного развития и про-
цветания Северо-Восточной 
Азии путем обмена опытом 
и сотрудничеством в различ-
ных областях, в том числе 
в экономике, образовании 
и культуре.

Уже не раз принимавшие 
участие в мероприятиях 

Лингвистического центра 
и Центра межкультурной 
коммуникации КрасГМУ, 
Анна и Ефим были рекомен-
дованы к участию в очеред-
ном международном форуме 
(в секции «Межкультурная 
коммуникация»). В рамках 
работы этой секции студен-
ты разных специальностей 
и направлений подготовки 
из стран Северо-Восточной 
Азии обсуждали проблемы 
межкультурного общения, 
этнической толерантности 
и вопросы профилактики 
терроризма в молодежной 
среде.

Студенты КрасГМУ про-
демонстрировали не только 
отличные навыки владе-
ния английским языком, но 
и высокий уровень развития 
целого ряда ключевых для 
современного специалиста 
компетенций, предполагаю-
щих умение работать в ко-
манде, лидерские качества, 
организаторские способно-
сти, навыки межкультурной 
коммуникации и разреше-
ния конфликтов. 

РОЗЕТ
Григорий ИСАЕВИЧ

С 1932 по 1937 г. он воз-
главлял кафедру социаль-
ной гигиены Томского мед- 
института.

С ноября 1942 года был 
заведующим кафедрой 
социальной гигиены и ор-
ганизации здравоохране-

ния Красноярского медин-
ститута.

«Был редактором и со-
редактором ряда сборни-
ков и журналов», – пишет 
в своей автобиографии 
профессор Г. И. Розетт, 
перу которого принадле-
жит также не один десяток 
научных работ.

(В книге «Профессора 
Красноярской государ-
ственной медицинской 
академии», изданной 
в 2002 году, есть и такие 
строчки: «Г. И. Розетт дли-
тельное время был редак-
тором и членом редколле-
гии газеты Красноярского 
медицинского института).

ФОМИНА
Галина Александровна
Из производственной 

характеристики ректора 
Красноярского государ-
ственного медицинского 
института П. Г. Подзолкова, 
подписанной в 1971 году: 
«Тов. Фомина Г. А. работает 

в Красноярском медицин-
ском институте в должности 
редактора многотиражной 
газеты «Медик» с марта 
1967 года. За этот период 
газета широко и своевре-
менно освещает многие 
актуальные вопросы поли-
тико-воспитательной, науч-

но-методической и научной 
работы. Она критически 
вскрывает недостатки, а ее 
материалы излагаются чет-
ко, ясно и литературно».

Уволена из института 
в августе 1975 года – в свя-
зи с поступлением на учебу 
в высшую партийную школу.

КИРИЛЮК
Евгения Александровна

Евгения Александровна 
Кирилюк родилась 
в 1948 году в Волынской 
области на Украине. 

Поступив в 1967 году 
в Каменец-Подольский 
педагогический институт, 
она затем перевелась 
в Харьковский педагоги-

ПЫРХ
Виталий Петрович

В 1972 году, окончив с отличием факуль-
тет журналистики Уральского государствен-
ного университета, четыре года работал 
корреспондентом, затем заведующим от-
делом промышленности, леса, строитель-
ства, транспорта и связи республиканской 
газеты «Красное знамя» (г. Сыктывкар, Коми 
АССР). С 1980 по 1987 год – собственный 
корреспондент республиканской газеты 
«Красное знамя» по Печорскому угольному 
бассейну (г. Воркута). 

С 1987 и по 2004 год – собствен-
ный корреспондент газеты ЦК КПСС 
«Социалистическая индустрия» (по-
том – «Рабочая трибуна», «Трибуна») 
по Красноярскому краю, Республикам Тыва 
и Хакасия. 

С февраля 2005 года – главный редактор 
газеты «Медик».

(Продолжение темы на 3-й стр.)

ческий институт, который 
и закончила в 1973 году.

Работала преподавате-
лем в школе, заведующей 
библиотекой, а в 1979 году 
переводом направлена 
в распоряжение редакции 
газеты «Ленинское знамя» 
(пос. Емельяново) на долж-
ность литературного со-
трудника. 

Потом работала заведу-
ющей отделом в этой же 
газете, потом перевелась 
в Красноярск на должность 
редактора радиовещания 
«Металлург». 

После работала кор-
респондентом газеты 
«Металлург» (КРАЗ). 

А в 1986 году стала ре-
дактором газеты «Медик».
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УЧЕБА

Итоги освоения практи-
ческих компетенций тако-
вы: по программе про-
изводственной клини-
ческой практики после 
3-го курса «Помощник 
процедурной медицин-
ской сестры» успешно 
выдержали испытания 
151 из 187 студентов 
4-го курса.

На зачете студенты 
демонстрировали такие 
навыки, как технология 
выполнения внутривенной 
инъекции, выполнение 
внутримышечной и под-
кожной инъекций, под-
готовка хирургического 
инструментария для пер-
вичной хирургической об-
работки раны, перевязка 
гнойной и чистой раны, 
навыки по выбору.

• Средний балл – 4,14 

На педиатрическом факультете закончился 
прием дифференцированного зачета по летней 
производственной практике обучающихся стар-
ших курсов по специальности «Педиатрия». Кон-
троль за выполнением практических навыков 
и умений осуществлялся экзаменационной ко-
миссией на базе кафедры-центра симуляцион- 
ных технологий в период с 4 по 11 сентября.

ПРОМЕЖУТОЧНЫЕ РЕЗУЛЬТАТЫ

(4,67 в 2016 г.);
• общая успеваемость – 

88,08 % (91,05 % в 2016 г.);   
• качественный показа-

тель по итогам экзамена – 
76,57 % (90,49 %  в 2016 г.).                                                                                                                           
Средние баллы по практи-
ке: 

• в/в инъекция – 4,06; 
• подготовка набора 

инструментов для ПХО 
раны – 4,17; 

• в/м и п/к инъекции–  
4,02; 

• перевязка при гной-
ных/чистых ранах –  4,12; 

• собеседование –  3,89; 
навык по выбору –  4,3.

В целом по результатам 
первичной аттестации: 
оценку «отлично» полу-
чили  37 человек, «хоро-
шо» – 106, «удовлетвори-
тельно» – 8. Оценку «неу-
довлетворительно» – 10.

По программе ЛПП 
после 4-го курса «Об-
щеврачебная практика 
(терапевтического, хи-
рургического, акушер-
ско-гинекологическо-
го профиля)» успешно 
выдержали испытания 
178 из 200 студентов 
5-го  курса.

На зачете студенты 
демонстрировали такие 
навыки, как аускульта-
ция легких, наложение 
и снятие швов, ведение 
физиологических родов, 
наложение электродов 
и запись ЭКГ, навыки 
по выбору.

• Средний балл – 4,46 
(4,51 в 2016 г.); 

• общая успеваемость – 
88,51 % (96,02 % в 2016 г.); 

• качественный показа-
тель по итогам экзамена – 
83,32 % (90,89 % в 2016 г.).                                                                                                                         
Средние баллы по практи-
ке: 

• аускультация легких – 
4,3; 

• наложение и снятие 
швов – 4,5; 

• ведение родов – 4,2; 

• регистрация ЭКГ – 4,6; 
• измерение АД – 4,6; 
• собеседование –  4,2; 
• навык по выбору –  4,5.                                                                                              

В целом по результатам 
первичной аттестации: 
оценку «отлично» получи-
ли – 70 человек, «хорошо» 
– 97, «удовлетворитель-
но» – 10. Оценку «неудов-
летворительно» –  2.

По программе ЛПП 
после 5-го курса «По-
мощник врача детской 
поликлиники» успешно 
выдержали испытания 
124 из 156 студентов 
6 курса.

На зачете студенты де-
монстрировали навыки 
по оказанию базовой сер-
дечно-легочной реанима-
ции детям и подросткам, 
расшифровке электрокар-
диограммы, выполняли 
транспортную иммоби-
лизацию с помощью шин 
Крамера и пневмошин, де-
монстрировали общевра-
чебные навыки по выбору, 
а также заполняли меди-
цинскую документацию 
и выписывали рецепты.                                                                                               
Впервые введена оцен-
ка комплексных практи-
ческих навыков по двум 
станциям «Профилакти-
ческий осмотр ребенка 
1-го года жизни» и «Экс-
тренная медицинская по-
мощь». 

• Средний балл по ре-
зультатам первичной успе-
ваемости составил 4,3 
(4,33 – в 2016 г.);

• общая успеваемость – 
79,16 % (89,89 % – в 2016 

г.).
• К а ч е с т в е н -

ный показатель 
по итогам экза-
мена –  74,37% 
(81,17 % – в 2016 г.).                                                                                                                           
Средние баллы 
по отдельным прак-
тическим навыкам: 

• иммобилиза-
ция верхней / ниж-
ней конечности –  
4,2; 

• сердечно-ле-
гочная реанимация 
– 4,1;

•  расшифровка 
ЭКГ – 3,9;

• навык по выбо-
ру –  4,4; 

• собеседование 
–  4,1; 

• профилактиче-
ский осмотр ребен-
ка – 4,0;

• э к с т р е н н а я 
медицинская по-
м о щ ь  –  3 , 8 5 .                                                               
В целом по результатам 
первичной аттестации: 
оценку «отлично» полу-
чили –  44 человека, «хо-
рошо» –  71, «удовлетво-
рительно» –  7. Оценку 
«неудовлетворительно» – 
6.

В рамках промежуточ-
ной аттестации были за-
слушаны и обсуждены 
результаты научно-ис-
следовательской работы 
студентов, заверенные 
рецензиями руководите-
лей практики и доцентов 
кафедры поликлиниче-
ской педиатрии и пропе-
девтики детских болезней. 

Все 130 обучающихся, 
представившие НИР, были 
аттестованы и получили 
«зачтено».

Итоги были обсуждены 
после завершения про-
межуточной аттестации, 
вынесены предложения 
и рекомендации для об-
суждения на заседании 
учебно-методического 
совета педиатрического 
факультета.

Марина 
ГАЛАКТИОНОВА,

декан 
педиатрического 

факультета

МАСТЕР-КЛАСС В РОДИЛЬНОМ ЗАЛЕ
В начале сентября на базе кафедры-Центра 

симуляционных технологий нашего универ-
ситета в рамках V Международного конгресса 
по респираторной поддержке был проведен 
мастер-класс «Отработка практических навы-
ков медицинским персоналом» по темам «Ока-
зание интенсивной помощи у новорожденных 
в родильном зале с гестационным возрастом 
более 34 недель» и «Режимы неинвазивной 
вентиляции».

Н а  м а с те р - к л а с с е 
были показаны совре-
менные методики прове-
дения различных видов 
неинвазивной вентиля-
ции у новорожденных 
недоношенных (включая 
ЭНМТ) и доношенных, 
было проведено обуче-
ние правилам работы 
на аппарате Medin CNO 
с освоением методи-
ки проведения неинва-
зивной ВЧОВ у новоро-
жденных недоношенных 
(включая ЭНМТ) и доно-
шенных. 

Показана командная 
работа в родильном 
зале на интерактивном 

роботе-симуляторе но-
ворожденного при ро-
ждении новорожденных 
с гестационным возрас-
том более 34 недель.

Наши коллеги из Шве-
ции и Литвы, участво-

вавшие в мастер-классе,  
очень высоко оценили 
уровень оснащенности 
симуляционного центра 
КрасГМУ, заметив при 
этом, что за рубежом 
не так много подобных 
центров, имеющих такое 

оснащение. 
Высокий уровень ис-

пользуемых технологий 
и представленных обу-
чающих программ под-
твердили также врачи 
из Томска и Санкт-Пе-

тербурга. 
Также отмечено как 

участниками данного об-
учения, так и преподава-
телями, проводившими 
данный мастер-класс, 
что методология прове-
дения обучения являет-
ся самой современной, 
прогрессивной и высоко 
эффективной формой 
обучения как для сту-
дентов, ординаторов, 
так и для практикующих 
врачей. 

Оттачивая свое ма-
стерство практических 
навыков на симуляторах 
в командной работе, 
доктора улучшают свой 
профессионализм и, как 
следствие, качество ока-
зания медицинской по-
мощи, что очень важно 
на сегодня. 

Итогом данного ма-
стер-класса явилась до-
говоренность с коллега-
ми из Швеции о даль-

нейшем сотруд-
ничестве в этом 
направлении.

В мастер-клас-
се участвовали 
врачи-неонатоло-
ги из Краснояр-
ска, Томска, Тувы, 
Хакасии, Ачин-
ска, Сосновобор-
с к а ,  Н а за р о во 
и других городов 
края и России.
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НАШИ ИНТЕРВЬЮ

Давненько я хотел взять у самого себя интервью – ну кто лучше меня  знает, 
о чем меня надо спросить? Да все повода не было… А тут вот он, род-
ненький, – шестидесятилетие вузовской газеты. В которой я волею судеб 

уже более десяти лет и корреспондент, и литературный работник, и ответственный 
секретарь, и редактор.  А что мы знаем о редакторах, которые были до меня? 
Несколько сухих строчек из официальных документов и не более того. Пришел, 
работал, ушел на пенсию… 

А что они были за люди? Почему пришли? Молчит об этом история…

О ВОДОВОРОТАХ СУДЬБЫ И НЕ ТОЛЬКО…

И еще один побудительный мотив для такого интервью: что-то подсказывает 
мне, что я вполне могу оказаться последним редактором печатного «Медика» –  уже 
давно в недрах информационной службы Дмитрия Анатольевича Россиева вызрел 
его электронный вариант. И только волею судеб да волею нашего ректора он про-
должает пока выходить в обычном своем формате.

Но долго ли?
Так что наберитесь терпения и читайте: другой такой возможности, по всей веро-

ятности, не будет…

Такие в Сибири вишни…

– Начнем, пожалуй, вот 
с чего: а как вы вообще 
оказались в кресле глав-
ного редактора вузовской 
газеты? Что вас сюда 
привело?

– Ну, это вопрос простой, 
и я на него, помнится, уже 
отвечал… Так уж произошло, 
но в декабре 2004 года я го-
товил к печати специальный 
номер «Медика», посвящен-
ный выборам нового ректора. 
И сам будучи уже практически 
в отставке: с первого января 
я уходил со своего прежнего 
места работы – собственного 
корреспондента газеты «Три-
буна» по Красноярскому краю, 
Республикам Хакасия и Тыва 
(до этого «Рабочая трибуна», 
«Социалистическая инду-
стрия» –  газета ЦК КПСС). 

А так как редакция нахо-
дилась в Москве, то я решил 
воспользоваться долгождан-
ной свободой и продлить свое 
общение с людьми, с которы-
ми поддерживал отношения 
со времен енисейских круизов 
на теплоходе «Александр 
Матросов». После новогод-
них праздников и семейных 
дней рождений (их в январе 
у меня четыре!), я, наконец, 
отдышался и начал было 
подумывать, с чего начинать: 
то ли взяться сначала за свои 
красноярские архивы, то ли 
«копать» с самого начала, то 
есть с детства. А там посмо-
треть, куда это все выведет. 
И тут раздается звонок…

– И кто же звонил?
– В трубке раздался знако-

мый голос Ивана Павловича 
Артюхова, избранного не-
давно новым ректором на то 
время еще медицинской ака-
демии в Красноярске. Кото-
рый и пригласил меня к себе и  
где после короткого разговора 
на разные темы вдруг пред-
ложил руководство вузовской 
газетой. Поначалу я оторопел 
от такого предложения: ведь 
это, по моему разумению, 
все равно что предложить 
маршалу Советского Союза 
командовать ротой. Не тот 
масштаб, не те задачи… Да 
и зачем это мне? Ради денег 
я никогда не работал, а если 
бы работал, то еще в конце 
восьмидесятых годов был бы 
в пресс-службе «Газпрома». 

Тогда ради чего? Из одного 
ярма да в другое? А своими 
бумагами когда заниматься?

Однако же потом, подумав, 
согласился…

– Почему?
– Внял доводам Ивана Пав-

ловича. Во-первых, такая 
читательская аудитория есть 
только в вузе: полторы сотни 
докторов наук, четыреста кан-
дидатов! Да и студенты у нас 
лучшие в Красноярском крае! 

Ты написал, напечатал, они 
все это прочитали и сразу же 
тебе в лицо правду-матку… 

А во вторых, «большую» 
газету делают десятки людей, 
это коллективный труд, а  тут 
ты сам и корреспондент, и на-
чальник. Разве это плохо?

Ладно, думаю, годик-два 

поработаю, а потом вернусь 
к своим бумагам. Куда они 
денутся?

– И?
– И уже работаю в «Меди-

ке» тринадцатый год… Только 
не надо меня спрашивать 
почему, я и без этого вопроса 
на него отвечу. Потому что 
есть такое понятие, как водо-
вороты судьбы, – затягивает 
помимо твоей воли. Поясню 
подробнее: я родился и вырос 
на берегу Днепра, а до его 
середины, как известно, не 
каждая птица долетает. И 
хотя это у Гоголя, конечно же, 
преувеличение, но в районе 
моего родного Запорожья, 
где у нас был дом, он намного 
шире Енисея возле Красно-
ярска. И посреди реки выси-
лись небольшими островками 
каменистые пороги – верх-
ние, мешавшие на Днепре 
судоходству, были затопле-
ны плотиной Днепрогэса. 
Так вот, пацанами, каждому 
из которых было не более 
пяти-семи лет, мы плавали 
летом на эти пороги и только 
ради одной вещи: поглядеть 
на диковинные водовороты. 
Только что прошедшая через 
турбины ГЭС днепровская 
вода быстро спускалась вниз 
к Каховскому морю и, нат-
кнувшись на каменные глы-
бы, образовывала возле них 
огромные воронки. В которые 
мы и прыгали, сломя голову, 
совсем не задумываясь над 
тем, чем это может кончиться. 
Но прыгали мы, конечно, не 
с бухты-барахты, а получив 
предварительно инструктаж 
от более взрослых ребят: 
ни в коем случае не бояться 
воды и не пытаться, попав 
в нее, тотчас же выбраться 
обратно. Выбьешься из сил 
и захлебнешься. Надо просто, 
прежде чем нырять, побольше 
набрать в легкие воздуха, а за-
тем полностью отдаться реке. 
Она сначала утащит на глуби-
ну, покрутит, повертит тебя, 
как собачку, но метров через 
десять-пятнадцать, не боль-
ше, обязательно опять «вы-
плюнет» на поверхность. Вот 
Днепр нас и «выплевывал». 

Так что я еще тогда, пацаном, 
понял, что с водоворотами не 
только на реке, но и в судьбе 
бороться бесполезно. Только 
зря силы потратишь. Надо 
просто отдаться течению и по-
смотреть, что из этого выйдет.

– Да, но ведь как-то вы 
попали же и в журналисти-

ку… Тоже течение жизни 
привело?

– Да нет, конечно, на Бога 
надейся, а сам не плошай… 
Окончил я семь классов, играю 
в волейбол возле школы. Как 
сейчас помню, 30  августа. 
А тут идет мимо мой приятель, 
с которым я тогда дружил. Как, 
спрашивает, а  ты в техникум 
не поступаешь? В какой, гово-
рю, техникум? В металлурги-
ческий, послезавтра первый 
вступительный экзамен. Ну, 
я скорей домой, к отцу, он 
только с работы пришел. Так, 
мол, и так, мой друг поступает 
в металлургический техникум, 
и я туда хочу!

Ни к чему не готовясь, ни-
чего не читая… Авантюрист!

Пошли с отцом в школу, 
за свидетельством об оконча-
нии семи классов, а директор 
школы уперся и не выдает. 
Не отпущу, говорит, он один 
учится в классе без четверок, 
зачем ему техникум. Но отец 
настоял, и мы с ним мигом 
полетели в техникум – сдавать 
документы. 

Поступил… А через четы-
ре года, отучившись, вместе 
с отцом уже ходил на работу 
на завод «Запорожсталь» – он 
работал слесарем в цехе сля-
бингов, а я – отжигальщиком 
термических печей в цехе 
холодной прокатки. 

Но еще до армии понял, 
что это не мое. Надо искать 
своим способностям другое 
пристанище.

– А как же водовороты?
– А жизнь меня уже «вы-

плюнула» – за сотни метров 
от порога. И когда я снова 
оказался на поверхности, 
долго не мог выбрать для себя 
подходящее дело. То всерьез 
начал увлекаться астроно-
мией – наизусть знал карту 
звездного неба. То прикипел 
к ботанике: мог выйти на луг 
и часами рассказывать о лю-
бой травке, произрастающей 
там. Как растет, как размножа-
ется, каким ветром ее занесло 
в наши края… Ну а об увле-
чении географией и говорить 
нечего: я и сейчас могу найти 
на карте любой город или 

речку, правда, политическая 
карта мира при этом должна 
быть выпуска сороковых годов 
минувшего века.

И все-таки самым большим 
моим хобби, если можно так 
выразиться, было чтение 
и письмо. Читал я запоем 
и очень много, а потом стал 

что там пишет в своей анкете 
незнакомая мне девчонка 
(как сейчас, помню: Песков, 
Аграновский, Тэсс и т. д.), 
и написал то же самое, что 
и она, а затем, ошарашенный, 
вышел на улицу. 

Ладно, думаю, поработаю 
пару лет после окончания уни-

«охота почитать». Но без 
всей этой клубнички, что рас-
сыпана у нас по газетам и на 
ТВ. Газета должна помогать 
администрации вуза в глав-
ном – в воспитании личности.

– Ну и последнее: а что 
бы вы могли пожелать на-
шему студенчеству? Оно 

ведь отличается от ваше-
го, так ведь?

– Конечно же, отличается: 
тогда и небо было синее, 
и вода мокрее… Пожелание 
одно: больше читать! Вы мо-
жете возразить, мол, она, 
нынешняя молодежь, и так 
читает: куда ни посмотришь, 
все сидят, уткнувшись в план-
шеты. Но это не чтение, это 
смыв нужной тебе информа-
ции. Только художественная 
литература может сформи-
ровать из человека человека. 
Книга, а вовсе не компьютер, 
я так считаю, самое великое 
изобретение человечества. 
Она, начиная с детских ска-
зок, закладывает в нас такие 
понятия, как добро и зло, как 
«что такое хорошо и что такое 
плохо», она воспитывает и об-
лагораживает наши чувства. 
Уберите книгу из обихода, и от 
человека ничего не останется. 
Будут просто роботизирован-
ные существа, не способные 
ни на что иное, кроме как 
удовлетворение своих физи-
ологических потребностей. 

Каждая книга имеет свой 
запах, свою историю, а какой 
запах имеет Интернет? Это 
все равно что заниматься 
любовью не с женщиной, а 
с гуттаперчевой куклой…

И потом книга – это един-
ственный в жизни водоворот, 
из которого никогда и ни при 
каких обстоятельствах не 
стоит выбираться на поверх-
ность.

Задавал вопросы  
Виталию Пырху  

и отвечал на них 
Виталий ПЫРХ

сочинять и сам. Сначала не-
большие этюды и зарисовки, 
потом рассказы, потом взял-
ся за повести. Причем, что 
интересно, начинал я все это 
на украинском языке и, только 
познакомившись основатель-
но с Пушкиным, постепенно 
стал переходить на русский 
(в доме у нас говорили только 
на мове). 

А ближе к армии у меня воз-
никло еще одно пристрастие: 
этнография. Жизнь и быт 
других народов, их культура, 
обычаи… Поэтому, отслужив 
почти три с половиной года 
в Советской Армии, я уже 
знал, что буду журналистом 
и буду работать в журнале. 
Ездить по разным уголкам 
своей страны, встречаться 
с разными людьми, а потом 
все это описывать в «тол-
стых» журналах.

Но для начала полетел, вер-
нувшись домой, из Запорожья 
в Свердловск – поступать 
на факультет журналистики 
Уральского государственного 
университета, лучшего, как 
потом оказалось, факультета 
выбранного мною профиля. 
Однако при сдаче документов 
в приемную комиссию меня 
чуть не хватил удар: надо 
было заполнить при этом еще 
и анкету, а там графа: каких вы 
журналистов знаете? Какие 
газеты читаете? И т. д.

Газеты я, конечно, читал, 
но журналистов… Я их не 
знал ни одного! Я просто их 
не запоминал. Зачем? Ведь 
я потом буду работать в жур-
нале, наивно полагая, что 
на факультете журналистики 
готовят как раз работников 
журналов, а не газет. Для 
газет, очевидно, есть специ-
альные партийные школы. Я 
мог бы им написать в анкете 
о «Народоведении» Фридриха 
Ратцеля, который постоянно 
лежал на моем столе, о «За-
писках» Миклухо-Маклая, 
о «Хождении за три моря», 
а зачем мне эти партийные 
трубадуры?

Но не возвращаться же об-
ратно в Запорожье ни с чем?

Подсмотрел через плечо, 

верситета в газете и перейду 
в журнал. Что за проблемы…

– Перешел?
– Да нет, конечно, этот во-

доворот затянул надолго, 
считай, что на пятьдесят лет. 
Кем я только не работал? И 
корреспондентом, и заведую-
щим самым крупным отделом 
в республиканской газете, 
и редактором газеты… Но, 
может, это и к лучшему? Во 
всяком случае все у нас, как 
говорится, по воле божьей, 
а с Ним я никогда в спор не 
вступаю. Раз так случилось, 
значит, так и должно было 
случиться. Делай свое дело 
как надо, а там что будет…

– Но вернемся к «Медику». 
Удалось ли сделать такую 
газету, как хотелось, как 
вас учили, или нет?

– И да, и нет. Во-первых, 
изменилась эпоха: совет-
ская журналистика умерла, 
а новую никто создавать не 
захотел. Мы просто «слиза-
ли» ее с западных образцов, 
не сильно задумываясь над 
последствиями. Хотя бы над 
тем, например, что у нашего 
народа совсем иной ментали-
тет и совсем иные духовные 
и моральные ценности. 

Ну, зачем мне, скажем, 
знать, кто с кем спит или 
у кого какие яхты, кто какой 
сексуальной ориентации, кто 
где и сколько наворовал? В 
свою бытность корреспон-
дентом республиканской га-
зеты я мог по телефонному 
звонку или по нескольким 
строчкам полученного редак-
цией письма, бросив все свои 
дела, умчаться на край света, 
жить там в каком-то чуме 
или развалюхе, питаться раз 
в сутки, спать на полу, а что 
сейчас? Звонит мне как-то 
«по дружбе» один директор 
завода, помоги, мол, Виталий 
Петрович, забодали рейдеры 
и рекетиры, а я ему в ответ: не 
могу, дорогой, не те времена, 
теперь все решают суды. 

Но решают ли что-нибудь 
они?

Критерий у меня один: ву-
зовская газета должна быть 
интересной. Ее должно быть 
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В торжественной церемо-
нии перерезания красной 
ленточки приняли участие 

МЕГАЭКРАН ПОД  КУПОЛОМ
Этот снимок – смонтированный и прошедший кли-

нические испытания под куполом мегаэкран – появил-
ся на нашем сайте еще летом. А 29 сентября, в рам-
ках  юбилейных мероприятий, именно он стал одним 
из главных элементов вступившей в строй купольной 
части главного корпуса КрасГМУ.

ректор вуза Иван Артюхов 
и проректор по учебной рабо-
те Светлана Никулина, а  так-

же все члены Ученого совета 
и приглашенные гости.

Теперь в купольной части 
главного корпуса КрасГМУ 
на высоте 32 метров распо-
лагается зал-трансформер 
с большим светодиодным 
экраном 17 м2. По отзывам 
специалистов,  при вклю-
чении он дает яркую кар-
тинку даже под прямыми 
лучами солнца и облада-
ет отличной динамикой.                                                                                                                 
Вместе с экраном работа-
ет акустическая система 
с возможностью трансля-
ции панорамного звука.                                                                                     
А у нашего вуза появилась 
еще одна современная 
учебная площадка: новый 
зал рассчитан на 150 поса-
дочных мест.

ДУМАЙ О БУДУЩЕМ:
ВСТУПАЙ В ПРОФСОЮЗ!

ВСТРЕЧА БЫЛА 
ИНТЕРЕСНОЙ

Это уже стало традицией, когда на День знаний 
только что переступивших порог нашего университе-
та первокурсников приветствует председатель проф- 
союзного комитета вуза, доктор медицинских наук, 
профессор Юрий Семенович Винник. И каждое такое 
выступление заканчивается не менее традиционным 
его призывом вступать в профсоюз.

В субботу, 23 сентября, в Красноярском государ-
ственном медицинском университете уже в пятый раз 
прошел День абитуриента.

Профсоюз? А зачем он 
нужен студенту, у которого 
голова сейчас занята со-
всем другим – посещением 
лекций, литературой, бы-
товыми проблемами? Ведь 
до работы еще так далеко…

И потом: а что это та-
кое  – профсоюз в условиях 
рынка? Когда все и вся ре-
гламентировано законода-
тельством, когда на страже 
интересов людей стоит 
и Конституция, и законода-
тельная власть?

Все это так. Но на моей 
памяти еще свежи появив-
шиеся в прессе начала де-
вяностых годов минувшего 
века «вбросы» о том, что 
неплохо бы и нам, в свя-
зи с переходом к рынку, 
отменить нормированный 
законом рабочий день – 
пусть, мол, сам работник 
определяет, сколько и как 
ему следует трудиться. И 
оплату сверхурочных часов 
не мешало бы изменить – 
слишком попахивает от нее 
социализмом, а у нас капи-
тализм. И так далее и тому 
подобное.

Вот для того, чтобы ра-
ботодатель не наглел, не 
пытался выжать из своего 
работника больше положен-
ного, и существуют проф- 
союзы. Даже в учебных 
заведениях страны. 

И все-таки, а зачем сту-
денту профсоюз, если ему 
работать еще не скоро?

Ч то б ы  р азо б р ат ь с я 
в этом, мне и поможет ре-
кламный проспект, выпу-
щенный нашим профсоюз-
ным комитетом.

Итак, вступая в профсо-
юз, с первого года ты наби-
раешь стаж, и при дальней-

шем устройстве на работу 
ты сможешь пользоваться 
всеми привилегиями члена 
профсоюза медицинских ра-
ботников страны. А именно:

• это обеспечение бес-
платной юридической по-
мощи по вопросам соци-
ально-трудовых отношений, 
а также получить, в случае 
необходимости,  представ-
ление твоих интересов 
в суде;

• если возникла какая- 
нибудь трудная жизненная 
ситуация, а они случают-
ся – ограбление, смерть 
близкого человека и многое 
другое, то член профсоюза 
может обратиться за мате-
риальной помощью в проф- 
союз;

• ты получаешь возмож-
ность проведения солидар-
ных действий, забастовок 
и других акций в поддержку 
своих прав и интересов – 
будучи  членом профсоюза 
сделать это гораздо проще 
и безопасней.

Кроме того, при этом мож-
но рассчитывать на пре-
доставление информа-
ции и помощь в вопросах, 
касающихся заработной 
платы и условий труда, 
производственных травм, 
заключения коллективных 
договоров, социального 
обеспечения, незаконного 
перевода и увольнения, 
трудовых споров, коллек-
тивных действий работ-
ников.

Член профсоюза имеет 
возможность отдыха и ле-
чения на льготных услови-
ях в санаторно-курортных 
учреждениях профсоюзов. 
А его дети будут гаранти-
рованно получать подарки 

на новогодние праздники 
и не только.

Профсоюз – это помощь 
в рассмотрении, совместно 
с работодателем, и реше-
ние вопросов улучшения 
жилищно-бытовых условий, 
выделение малопроцент-
ных кредитов на приобре-
тение жилья, его строитель-
ство и ремонт, получение 
садового участка и т. д.

У профсоюза есть еще 
также право законодатель-
ной инициативы, что позво-
ляет, скажем, профсоюзам 
нашего края участвовать 
в разработке проектов кра-
евых законов, улучшающих 
положение работников. То 
есть заботиться о будущем 
и сегодняшних студентов.

Ну и, наконец, для самых 
продвинутых профакти-
вистов есть возможность 
льготного обучения в Ака-
демии труда и социальных 
отношений.

Вот такая гамма преиму-
ществ у тех, кто обзаведет-
ся с первых месяцев учебы 
в нашем университете еще 
и званием члена профсоюз-
ной организации. И, право 
же, годовой взнос за это 
членство совсем неболь-
шой – всего 192 рубля!

Ничтожные затраты 
в сравнении с тем, если 
наши доморощенные ка-
питалисты, войдя во вкус, 
не отменят оплачиваемые 
больничные листы и отпу-
ска, снова не введут, как 
это было еще не так давно, 
двенадцатичасовый рабо-
чий день.

И если еще так же недав-
но профсоюзы были у нас 
«школой коммунизма», то 
теперь это скорее школа 
выживания. 

И вопрос стоит так: хо-
чешь жить как нормальный 
человек?

Вступай в профсоюз!

Виталий ПЫРЬЕВ

Многие из пришедших 
на него ребят уже планируют 
поступать в наш университет, 
а потому целенаправленно 
приехали на мероприятие, 
чтобы полнее познакомить-
ся с вузом, специальностя-
ми, довузовской подготовкой 
и т. д. Были и такие, что 
пришли к нам в  сопровожде-
нии родителей и учителей.                                                                                                                                  
Наш вуз посетили 502 школь-
ника и их родителя. Гости 
приехали в наш университет 
из Красноярска (408 человек) 
и территорий Красноярского 
края (Абан, Мотыгино, Мину-
синск, Железногорск, Дивно-
горск, Канск, Сосновоборск, 

Шарыпово, Бородино, Ачинск, 
Назарово, Сухобузимское, 
Емельяново, Ужур, Кодинск), 
Иркутской и Кемеровской 
областей (94 человека).                                                                                                                    
Главными для будущих сту-
дентов, конечно же, стали 
встречи с ректором универ-
ситета Иваном Павловичем 
Артюховым, проректором 
по информационным тех-
нологиям и корпоративной 
политике Дмитрием Анато-
льевичем Россиевым и от-
ветственным секретарем 
приемной комиссии Татьяной 
Вячеславовной Казаковой.

Для гостей была органи-
зована занимательная экс-

курсия «Как подготовиться 
к поступлению в КрасГМУ 
и Фармацевтический кол-
ледж?», которая позволи-
ла полнее познакомиться 
с довузовской подготовкой 
Центра обучения и приёма 
абитуриентов.

По площадкам абитуриен-
тов («Химия», «Биология», 
«Анатомия», «Физиология», 
«Площадка фармацевтиче-
ского колледжа», «Работа 
площадки молодежных ор-
ганизаций») сопровождали 
гостеприимные волонте-
ры-студенты университета.                                                                                     
Ребята в ходе экскурсии 
посетили 12 тематических 
площадок на кафедрах уни-
верситета в морфологиче-
ском корпусе.

ЭТО НАША ШКОЛА!
В Будапеште недавно 

прошел чемпионат мира 
по армспорту, на который 
съехались сильнейшие 

спортсмены планеты, что-
бы померяться силой.

Побывал на нем и выпуск-
ник Института стоматологии 
КрасГМУ Дмитрий Силаев, 
к победам которого все мы 
привыкли за годы его обуче-
ния в университете.

Оправдал ожидания сво-
их болельщиков Дмитрий 
и на этот раз: он не только  
стал победителем мирового 
чемпионата, но и выполнил 
норматив заслуженного ма-
стера спорта Российской 
Федерации.

Поздравляем!

ПРОФСОЮЗНАЯ ЖИЗНЬ ДЕНЬ ЗА ДНЕМ


